

COLABORACIONES

¿NIÑOS BELIGERANTES?

El pensamiento en armas

Por boca de uno de sus representantes, el Gobierno alemán ha querido justificar su oposición a la prohibición de bombardear ciudades abiertas, con la consiguiente matanza de mujeres y niños, con la afirmación de que las guerras actuales no son entre ejércitos, sino entre pueblos. Ved el pretexto de los antiguos exterminios de seres indefensos, del furor destructor de Ramsés, de Ciro y de Assurbanipal, la cólera sanguinaria de Gedeón y de Josué, la maldición de Betsaida y de Capharnaüm, del "Delenda est Carthago", del asesinato de los Hugonotes y del vandalismo de las hordas turcas. Los pueblos—se decía como ahora se dice—son los que hacen la guerra a los pueblos. Las hembras y los niños son beligerantes, y deben pagar culpas de los padres hasta la quinta generación. Es preciso abarcar la mala semilla y sustentar la victoria de la razón sobre las ruinas calvinadas, esparcidas por la barbarie.

Los infelices niños no se enteran de estas lucubraciones, a que, sin dudar, se entregaron Alejandro, Saladino y Attila; sonríen mirando a las nubes, por donde vuelan los aeroplanos; tienen hacia ellos sus bracitos rosados, como la nieta de Víctor Hugo al disco de la luna, y en sus ojos resplandece la alegría y la confianza de la protección de los seres que los rodean. Y las bombas los destronan y esparcen sus restos mutilados, mientras en sus pupilas brilla una postrera mirada de asombro. No sabían que eran beligerantes; desconocían ni más ni menos que sus verdugos, las palabras del Evangelio: "En verdad os digo que quien toca a uno de éstos pequeñuelos, atente contra mí."

Pero en realidad no se hace jamás la guerra entre pueblos, sino en épocas salvajes o semisalvajes. Lo frecuente ha sido que se haya practicado por los déspotas y los usurpadores de soberanías contra los pueblos. Una nación civilizada no puede considerar a los niños como enemigos. Tal vez entre ellos se encuentran los que han de procurar a la Humanidad grandiosos progresos; los que han de contribuir al bienestar de todas las patrias. La suya es el espacio infinito donde parpadean los soles, centros de otros mundos de que acaso vienen y de cuyas regiones azuladas sienten la nostalgia. Matarlos es destruir una promesa; es asesinar el mañana que pertenece a todos, que para todos es aurora, esperanza y resurrección. Los déspotas lo ignoran; pero las muchedumbres lo saben.

¿Cómo un niño alemán, ni siquiera una madre germana o italiana han de ser enemigos de las madres ni de los niños españoles? Las genitoras de ambos pueblos, han realizado sacrificios, no para aniquilar, sino para dar y perpetuar la vida. Dugante la Gran Guerra, las madres galas, que tenían a un hijo en las trincheras, cuidaban amorosamente a los prisioneros y heridos alemanes, pensando que sus madres no podían estarlos contra sus entrañas: los rezagos. El trabajador ruso no odia al japonés, ni éste al norteamericano, de igual manera que los ríos franceses no aborrecen a los españoles, ni las montañas suizas a las del Tyrol. Todo es obra de una misma energía, que no inspira la violencia, sino cuando le manda el justo instinto de defensa. Cuando ese odio aparece, ha sido creado artificialmente, que no por imposición de la Naturaleza, cuyo designio es crear de nuevo lo que es, por ley de tiempo, se destruye.

¿Cómo ha de creer el modesto estudioso que esto escribe que, habiendo consagrado gran parte de su vida a la difusión en España de la cultura filosófica alemana, pueda desear su exterminio el estudioso pueblo alemán? ¿De qué suerte ha de sospechar que, luego de haberse embelesado con el Arte sublime de la Italia del Renacimiento, con sus glorias libertadoras y con el magno avance del Derecho Civil y Penal, desde Giorgi, Angiulli y Cogliolo a los actuales juriconsultos, han de reclamar los sabios italianos que su cuerpo sea martirizado y destruido? No. Alemania, como Italia, son naciones gloriosas y merecedoras de respeto y cariño. No pueden ser ellas las que declaren a los estudiosos y menos a las mujeres y a los niños beligerantes. Nosotros podemos exponer noble y respetuosamente nuestras ideas. Los niños no hacen si no amar todo y confiar en todo. Son los caudillos los que predicán el exterminio de los débiles y de los indefensos, los que odian la cultura; y los que al realizar sus odiosos crímenes, pretenden en vano deshonrar a sus inmortales y divinas patrias.

En la ocasión presente, ¿qué ofensa ha inferido el pueblo español al italiano ni al alemán? Llenas están las bibliotecas españolas de sus libros y los almacenes de sus productos. No hay en la Península Ibérica un hombre medianamente culto que no sintiera humedecerse sus párpados si tuviera noticia de la pulverización de las catedrales de Polonia o Milán, de la destrucción de la hermosa avenida de "Unterderlinden" o de la Plaza del Vaticano. Mucho más se sentiría desconsolado si tuviera la infausta noticia de la matanza de los niños de Berlín, de Munich, de Venecia, o de Nápoles. Los pueblos no desean la desdicha de sus hermanos; menos pueden desearla naciones como la Alemania de Kant y de Fichte, de Goethe y de Schiller, de Bach y Beethoven, y de los grandes físicos, matemáticos de la Italia de Santzio, de Miguel Angel y de Benvenuto, de Dante y de Petrarca, de Cimarosa y de Rossini y de los insignes juristas, como no quieren la aflicción del Portugal de Cámoens, de Oliveira Martins, de Eca de Queiroz. Quieren que florezcan sus risueños vergeles, que brinden la paz sus campos geográficos, que sus hijos se vean dichosos y satisfechos al cumplir sus fines en la tierra. Y es seguro que los habitantes de las márgenes del Rin, como los de las del Tíber o del Taño, pensarán lo mismo que nosotros.

No son los pueblos; son los detentadores de sus soberanías los

Gran día para ¡¡Alerta!!

Embarcásete en celosos y sorprendente fiesta

Más de trescientos jóvenes, muchachos y muchachas, desfilaron por las céntricas calles de Albacete, con trajes deportivos en vistosa formación. En la Plaza de Toros, donde les esperaba numerosísimo público, realizaron varios movimientos militares y diversos ejercicios gimnásticos.

Participaron más de un centenar de muchachas, que se destacaron por su uniformidad en los movimientos. Esto prueba que la muchacha española se preocupa cada día más por su formación física y olvida los ridículos criterios que mantenían las clases reaccionarias, que oprimían al pueblo español.

Comenzó la fiesta con las intervenciones de un joven republicano, otro libertario y otro de las Juventudes Socialistas Unificadas.

También hizo uso de la palabra Carlos Alvarez, por el Consejo Nacional de Educación Premitilar, Física y Cultural de la Juventud. Felicita a los jóvenes de Albacete por el trabajo que han realizado hasta llegar a la celebración de una fiesta tan importante.

Resalta el interés de preparar a la juventud capacitándola para que aporte su valiosa colaboración, llegado el momento de construir una España feliz.

Consideró el acto que se celebraba como la primera expresión del movimiento juvenil de Albacete en pro de su formación para librarse del yugo extranjero, y de su educación para la nueva vida del pueblo español.

Después, nutrido grupo de niñas y niños, realizaron diferentes ejercicios de cultura física y, seguidamente, motoristas de las Fuerzas Matarizadas del Ejército del Centro realizaron ejercicios interesantes de gran valor.

Hubo un "match" de boxeo y otro de lucha libre.

Por falta de tiempo no pudo hacerse todos los números anunciados en el programa.

Terminado el acto, formaron nuevamente los muchachos y las muchachas, haciendo vistosos ejercicios, después de los cuales desfilaron hasta el Gobierno civil, donde rompieron filas.

La importancia, que para el movimiento ¡¡Alerta!! tiene este festival de Albacete es extraordinaria. Inmediatamente impulsará la realización en el pueblo de Albacete los trabajos de ¡¡Alerta!! como misión especial encomendada como principal puntal para librar a la joven generación de la vida de incultura e ignorancia en que vivía por la opresión de las fuerzas reaccionarias que habían dominado a España.

Estamos seguros de que en Albacete será un éxito formar el movimiento ¡¡Alerta!!, que el pueblo en general y los muchachos en particular se interesarán en el sin excepción y rápidamente venemos embarolada en todos los pueblos de la importante provincia manchega la bandera de ¡¡Alerta!! como expresión de que allí hay una juventud que quiere aprender, que quiere prepararse para defender a su Patria y ser útil a ella.

CARBUROS DEPOSITARIO GENERAL Patricio León Avenida de la República, 15 Teléfono 81 PUERTOLLANO

PRENSA FACCIOSA

La voz de conciencia

De "El Correo de Andalucía": "Valladolid.—Ha sido nombrado vocal de la Asamblea Suprema de la Cruz Roja Nacional el ex ministro don Eduardo Callejo. Como ministro de Instrucción Pública hizo muchas bajas. Tal vez ahora quiera recogerlas como camuflero.

La fidelidad las-cistasa: la bandera

De "Arriba España" de Pamplona:

"Burgos.—Han prestado juramento de fidelidad a la bandera los Alféces provinciales de las distintas armas y cuerpos. Primeramente fueron formados por una misa de campaña en la parroquia de San Lesmes, desfilando a continuación por delante de la Secretaría de Guerra. La jura de la bandera tuvo lugar en el cuartel de San Marcial, dirigiendo una alocución a los nuevos alféces en elevados tonos patrióticos el Director General de las Academias militares General Orgaz. Pudiéndoles que como verdaderos militares españoles deben dar su sangre para defender a España si fue preciso. Los alumnos de la nueva promoción se reunieron después en un fraternal banquete".

Han hablado a los nuevos alféces de lo que significa la disciplina, han excitado a "dar su sangre para defender a España si fuera preciso". Si es preciso, pero para ello hay que formar en las filas del Ejército republicano, porque en las otras a quien se defiende es a los invasores.

El engaño de todas las dictaduras

De "El Diario Vasco":

"Reina.—Se ha organizado una gran parada militar en la que tomarán parte más de 40.000 hombres, de ellos, unos 10.000 indígenas. Con este acto se conmemora el primer aniversario de las proclamaciones del Imperio. Figurarán en el desfile 400 banderas de todas las unidades del Ejército, 246 piezas de artillería, 2.200 cuadrúpedos, caballos, mulas y camellos; 300 camiones y 190 carros de combate. El desfile se hará en una extensión de terreno de varios kilómetros. Se han colocado tribunas para más de 100.000 espectadores y otros 200.000 podrán preenciar el desfile escalonándose en el recorrido que seguirán las tropas antes de disolverse".

Todo menos dar pan y justicia al pueblo. Y algunas noticias. Por ejemplo, las de la guerra de España.

Patriotismo y cultura

Radio Verdad, dijo ayer a las 23,15:

"Burgos.—Según noticias de Bilbao han salido embarcados en dirección a Inglaterra, 4.000 niños más. Les acompañarán 14 pastores protestantes. De este modo los bolchevitas consiguen arrancar a estos pequeños el sentimiento de su patria y sus más sagradas creencias".

Eso de los pastores protestantes no es cierto. Pero la declaración de que con su simple compañía se arranca a los niños el sentimiento de su patria,

demuestra la cerrididad del que lo ha inventado. ¿Qué van a decir los alféces que tiene Franco en sus filas, protestantes casi todos?

Otra noticia de la misma Emisora, en la misma emisión:

"Salamanca.—La Sociedad Cultural "Acción Española" ha reanudado sus actuaciones celebrando en la Universidad un acto en homenaje a la memoria de Menéndez y Pidal. Pronunciaron discursos los señores Rodríguez, Montes y Pemán, representantes eminentes de la cultura nacional. Estuvo presente gran cantidad de público".

Confunden a Menéndez Pidal con Menéndez Pelayo cuya memoria andan explotando estos días los fascistas. El error es explicable en quienes consisten seran representantes eminentes de la cultura nacional a Pemán, Montes y Rodríguez.

Los sacerdotes vascos

De "Sur" de Málaga: "Ochandiano.—Es absolutamente incierto que el Gobierno de Euzkadi permita las prácticas religiosas. Las iglesias han sido incendiadas en su mayoría. La mayor parte de los sacerdotes vascos, circulan por las calles de Bilbao en traje de paisano, ya que de llevar sus hábitos talares, correrían inminente peligro de agresión por parte de los extremistas".

Pues los "extremistas" y los sacerdotes vascos están juntos en el frente. Y obre muchos hombres de derecha mandan a lo mejor un comisario político izquierdista, del mismo modo que en otras ciudades un sacerdote católico es Comisario con jurisdicción sobre soldados de izquierda. Y todos ellos se batan y mueren por el ideal antifascista. Que es lo que dice a "Guz" y a los otros pontífices cardinales.

Los artistas cinematográficos de los Angeles se adhieren a la España Republicana

El "Comité de Artistas Cinematográficos en favor de la Democracia Española" ha suscrito un documento, que elevaron al cónsul inglés en dicha localidad, pidiendo se intensificase la solidaridad del pueblo inglés y de su Gobierno con la causa que defiende el Gobierno legítimo de la República Española.

Integran dicho organismo, a más de otros grupos liberales, la United Youth Committee to Aid Spanish Democracy; North American Committee to Aid Spanish Democracy; The American Society for Technical Aid to Spain Democracy; Motion Picture Artists Committee for Spanish Democracy; American League Against War and Fascism, y forman su Comité Ejecutivo: Herbert Birbman, Sidney Buchman, Humphrey Cobb, Florence Elderidge, George Gershwin, Lewis Mileston, Dudley Nichols, Samson Raphaelson, Madeline Ruthven, Donald Ogden Stewart y Franchot Tom.

Métodos de lucha Hitlerianos

Palabras de Hitler en su libro "Mein Kampf" (Mi lucha):

"En el momento en que una masa se ve a lucha contra muchos enemigos, es lógico que se pregunte:

—Es posible que todos los demás estén equivocados y que solamente nuestro movimiento tenga razón?"

Y entonces, se rompen sus fuerzas. Por eso es necesario reunir en un mismo grupo una cantidad de los más diversos adversarios", para que la masa de nuestros partidarios crea que lucha contra un solo enemigo. Esto fortifica la fe en su derecho y aumenta su cooperación contra los que atacan."

Aquí está explicado el por qué han sido "neumicos" republicanos, socialistas, anarquistas, comunistas, nacionalistas vascos, izquierda catalana, demócratas...

Son "el mismo grupo" de "hordas rojas", de "unistas marxistas" según la definición de Hitler.